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Christelle relève tous les défis 
La Marvejolaise d'origine 
a rallié l'Ardèche depuis Paris 
en kayak 

• Christelle Da Costa-Suau et 
Mathieu Morverand aiment les 
défis. Cette année, ils sont par
tis en kayak de Paris à Val
lon-Pont-d'Arc en Ardèche, en 
prenant la Seine, le Loing, les 
canaux du Loing, Briare, laté
ral à la Loire et du Centre, la 
Saône, le Rhône, l'Ardèche. 

Christelle est marvejolaise. 
« Je suis allée à l'école à la 
CoitStarade puis au collège de 
la ville. A 15 ans, la vie m'a 
emmenée vers d'autres hori
zons, l'Ardèche où vivent mes 
parents, mais j'ai toujours de 
la famille en Lozère. J'ai 
d'ailleurs redécouvert le 
département en 1998 lorsque 
nous avons fait Paris-l'Ardè
che en VTT, ce fut une deuxiè
me révélation. » 

Christelle est assistante de 
direction à Paris, très sportive 
(kayak, VTT,canyonning, spé
léologie, randonnée). Mathieu, 
son compagnon, est d'origine 

bretonne. Professeur de sport, 
il a traversé la Manche en 
1989, l'Atlantique en 1994 et 
possède de nombreux titres 
comme lauréat du Défi Jeunes 
en 1993 ... 

Leur grand souhait est de 
pouvoir un jour s'installer en 
Ardèche, lorsque le travail ne 
les retiendra plus à la capitale. 

En attendant, ils se sont lan
cé ce défi : Suresnes - Vallon 
Pont-d'Arc, soit presque 
900 km en moins de 25 jours, 
dans un kayak de mer rapide 
et disposant d'une forte capaci
té de chargement ; pour se 
déplacer, les bras et les 
pagaies, autonomie et indépen
dance totales. Le matériel est 
très précis et calculé au strict 
minimum nécessaire pour la 
durée du voyage. La nourritu
re était prévue dans la perspec
tive d'un ravitaillement de 
trois jours (eau et nourriture). 
Dans la réalité, ce fut p~.rfois 
plus compliqué car on ne trou
ve pas de commerces au bord 
de l'eau. Christelle et Mathieu 
ont mené leur projet à bout 

Christelle et Mathieu ont ramé pendant 900 km. Ph. Gaude Peschier 

sans problème et avec bon
heur. Meilleur souvenir : «La 
gentillesse des gens, combien 
de fois nous avons été invités 
à manger, nous avons rencon
tré des gens extraordinaires, 
certains aussi en pleine aven
ture. A l'arrivée, nous avons 
eu le plaisir d'être accueillis 

par les frères Peschier qui par
ticipent aux Jeux olympi
ques. » Comme beaucoup 
d'aventures de ce genre, cel
le-ci fut riche en émotion et 
liberté. 

Christelle et Mathieu savou
rent leur expédition globale
ment tres positive. • 


